

ECONOMÍA Y NEGOCIOS



José Ignacio Goirigolzarri, presidente de Bankia, en la presentación de resultados de 2015. / S. VERA (REUTERS)

Bankia prevé la primera subida de crédito desde 2008

ÍNIGO DE BARRÓN, Madrid. El presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, manifestó ayer en Valencia que, por primera vez desde diciembre de 2008, el saldo total de crédito del sector bancario "subirá entre un 1% y un 2%". En una reunión con los medios informativos, antes

de la junta de accionistas que se celebra hoy martes, también ha destacado que los nuevos préstamos para la vivienda en Bankia han crecido un 25% en febrero sobre el mismo mes de 2015, un 34% en empresas y un 50% en consumo, aunque con importes menores.

Los responsables políticos del Gobierno repiten que se percibe la recuperación porque está subiendo la recuperación del crédito. Sin embargo, la realidad es tozuda y hasta diciembre pasado la caída del saldo total era del 3% comparado con el mismo mes de 2014. En diciembre de 2008 alcanzó su máximo con 1,87 billones de euros. Desde entonces, ha caído en 542.819 millones, un 29% en el crédito al sector privado residente.

El año pasado, los banqueros, y algunos analistas, anticiparon que llegaría la recuperación del crédito, pero no se cumplió. En 2016 el primero en decirlo ha sido el presidente de Bankia. Otros especialistas, como Joaquín Maudos, catedrático de Economía de la Universidad de Valencia, también considera que "en un espacio breve de meses, el stock de

préstamos dejará de caer porque el nuevo crédito superará al que se amortiza".

Goirigolzarri apuntó que será una mejoría muy leve, pero positiva por primera vez desde la crisis. Pese a este mayor negocio, el ejecutivo cree que las entidades seguirán con problemas de ingresos recurrentes, lo que les complicará más elevar la rentabilidad, como les piden los inversores.

Ejercicio difícil

El presidente de Bankia apostó a que llegarán las fusiones en "dos o tres años". Auguró que 2016 será un ejercicio difícil, pero aún peor será el año próximo, cuando se pierdan parte de los ingresos que todavía tienen los bancos por las carteras de deuda y otras inversiones.

En su opinión, si la situación

de los tipos sigue parecida, las entidades se verán abocadas a las fusiones desde 2017 en adelante por una búsqueda de la viabilidad.

Sobre la participación de Bankia en este posible proceso, Goirigolzarri dijo que, en principio, la entidad está fuera por imperativo legal. No obstante, está previsto que para diciembre de 2017 debería estar totalmente privatizada, lo que, teóricamente, le permitiría entrar en ese juego. Sin embargo, Goirigolzarri no quiso adelantar situaciones hipotéticas sobre esta cuestión.

Sobre la nueva estrategia lanzada por Bankia a mediados de enero pasado, que supuso retirar las comisiones a todos los clientes a cambio de domiciliar la nómina o pensión, el máximo responsable dijo que "está teniendo un éxito notable".

La industria registra su mayor alza en cinco años en la eurozona

La producción en los países de la moneda única crece un 2,8% interanual

ÁLVARO SÁNCHEZ, Bruselas. La producción industrial de la zona euro subió en enero un 2,8% respecto al mismo mes del pasado año, un ritmo de ascenso interanual que no se veía desde agosto de 2011, según los datos publicados ayer por la oficina de estadística comunitaria Eurostat. La cifra supone un alza del 2,1% sobre la obtenida en diciembre, lo que también hace que haya que remontarse hasta años atrás para encontrar un avance similar: es el mayor ascenso mensual desde septiembre de 2009. En el conjunto de la Unión Europea el repunte fue ligeramente inferior, un 2,5% interanual y un 1,7% respecto a diciembre.

Irlanda, la economía de la zona euro que más creció en 2015 con una mejora del PIB del 7,8%, ha acelerado en enero el ritmo de su producción industrial un 42,7% sobre el pasado año, muy por encima del resto de países de la UE. Así, la economía del país prosigue con la batería de datos positivos: en el último trimestre del año pasado batió las previsiones creciendo a un ritmo del 9% gracias a las exportaciones y a la demanda interna.

Lituania (+10,5%) y Croacia (+9,3%) le siguen como los estados miembros de la UE donde más creció la producción industrial. Los mayores descensos se produjeron en Malta (-8,9%), Países Bajos (-3,9%) y Finlandia (-1,9%).

En el caso de España, la producción industrial registró en enero una caída de dos décimas respecto a diciembre, cuando se había mantenido estable, mientras que el dato interanual subió un 3,5%.

La mejora mensual de la producción industrial se expli-

España baja ligeramente el ritmo

El dato de producción industrial de enero para España ha supuesto una ligera ralentización respecto al mismo mes del año pasado: tras cuatro meses creciendo por encima del 4% ha empezado el año haciéndolo al 3,5%, si bien su crecimiento sigue por encima de la media de la UE y la eurozona. En relación a diciembre, el registro de España es más discreto, cae en 0,2 puntos y sigue la senda de los últimos cuatro meses, en los que apenas ha tenido variaciones en la tasa mensual. En octubre creció en 0,3 puntos, en noviembre en 0,1 y en diciembre se mantuvo estable.

ca por el alza del 3,9% de los bienes de capital y del 2,4% de los bienes de consumo no duraderos y de la energía, mientras que los bienes de consumo duraderos subieron un 1,3% y los intermedios un 0,9%.

Los mayores incrementos teniendo en cuenta la diferencia respecto al mes de diciembre correspondieron de nuevo a Irlanda (+12,7%). Le siguen Estonia (+4,9%), Croacia (+3,2%) y Alemania (+2,9%). Mientras, los mayores descensos se observaron en Malta (-5%), Rumania (-2,3%) y Finlandia (-2,1%).

La producción industrial de la zona euro tocó fondo en abril de 2009, en plena Gran Recesión, y aún no ha recuperado los niveles previos a la crisis.

Las daciones de inmuebles en pago se reducen un 22%

Unas 6.100 familias alquilaron pisos del Fondo Social de Viviendas

J. S. G., Madrid. Un total de 2.188 personas se acogieron a la dación en pago —la entrega de la vivienda para cancelar la deuda hipotecaria— dentro del programa del código de buenas prácticas de la banca (CBP), lo que supone un descenso del 22,6% respecto al año anterior, según los datos publicados por el Ministerio de Economía.

De esta forma se produce un descenso de las familias que pu-

dieron acogerse a la dación en pago a pesar de que la banca se había comprometido a facilitarlas.

Esta evolución favorecida con una mejora del clima económico coincide con una disminución de los desahucios de un 1,1%. Además, el número de ejecuciones hipotecarias iniciadas durante el año pasado, el primer paso para proceder a un desahucio, se redujeron casi un 16% durante el año pasado, según datos difundidos

hace un par de semanas por el Poder Judicial.

Y eso a pesar de que las entidades financieras solo han aceptado una de cada dos (el 54%) de las solicitudes para acogerse a este "código antidesahucios".

Este acuerdo para fomentar las buenas prácticas de la banca se puso en marcha en marzo de 2012 para facilitar la reestructuración de las deudas hipotecarias de familias con dificultades para

atender los pagos. Casi un centenar de bancos y cajas se acogieron a regañadientes a este nuevo marco impulsado por el Gobierno para fomentar la dación en pago.

El balance de 2015 revela que un total de 14.441 familias se beneficiaron del código de buenas prácticas de los bancos para lograr un acuerdo que alivie la pesada carga de la hipoteca, lo que supone un descenso del 14,8%.

La tendencia es que los bancos traten de agotar todas las vías para facilitar la reestructuración de la deuda antes de permitir una dación en pago. Por eso, 12.252 de las familias beneficiadas por el CBP acabaron con un cambio más favorable de las condiciones hipotecarias, lo que supone un 26% más que en 2014. Las reestructuraciones de la deuda hipote-

caria consisten básicamente en que los bancos otorgan más plazo para pagarlas, periodos de carencia o en los casos más extremos una quita de esa deuda. Los bancos también proponen en ocasiones comprar la vivienda y ofrecer un alquiler al antiguo propietario.

El Ministerio de Economía, además, anunció ayer la prórroga hasta enero de 2017 del Fondo Social de Viviendas (FSV), que consiste en un parque de inmuebles que la banca pone a disposición de las familias más necesitadas a cambio de un alquiler de entre 150 y 400 euros. Desde su creación en 2013, únicamente 6.108 familias se han beneficiado de estos alquileres baratos de pisos que los bancos no han podido desprenderse por estar generalmente en zonas poco atractivas.